

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 26 de abril de 2016.  
Número 78**

### **1. “Alcohol, marihuana y tabaco, drogas más consumidas”**

***(lavozdemichoacan.com.mx)***

Zamora, Michoacán.– Durante el informe anual de acciones 2015 del Centro de Integración Juvenil (CIJ) en Zamora, se dio a conocer que las drogas más utilizadas por los jóvenes, infantes y adultos en la región son alcohol, marihuana y tabaco, por lo que se buscará desarrollar programas preventivos a base de competencias y familiarizar los temas, es decir, trabajar con el núcleo base de la sociedad, la familia.

Francisco Gil Cerda, Director del CIJ señaló que los puntos más relevantes del informe es entender que se desarrollaron programas específicos del desarrollo de competencias, esto es trabajar con la población más vulnerable para el consumo de drogas, de 11 a 16 años, y de 18 a 22 años, sabemos que son los que más sustancias están consumiendo, explosivamente, continuamente, no adictos, pero sí consumo muy fuerte.

“Se trabajó, queremos pensar que se realizó un buen programa, no pudimos impactar a nivel general lo que hubiéramos querido, tenemos una baja en recursos humanos desde 2015 para poder impactar a más de 22 mil adolescentes y pre adolescentes”, señaló.

**Recuperado el 26 de abril de 2016 de:  
<http://www.lavozdemichoacan.com.mx/alcohol-marihuana-y-tabaco-drogas-mas-consumidas/>**

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 26 de abril de 2016.  
Número 78**

### **2. Reporta Ssa de Tabasco aumento en adicciones**

***(elsoldemexico.com.mx)***

VILLAHERMOSA, Tab.- En lo que va del año Tabasco reporta un incremento en detecciones de nuevos adictos, con 48 nuevos pacientes con dependencia a alguna sustancia lícita y no ilícita.

La Dirección General de Epidemiología (DGE) en su portal web dio a conocer que la entidad registró 48 nuevos pacientes con dependencia al alcohol, tabaco y estupefacientes, mismos que fueron canalizados a los diferentes servicios de atención.

La Secretaría de Salud (SSA) dio a conocer que para prevenir y disminuir el consumo de drogas entre la población tabasqueña, principalmente en niños y jóvenes se cuenta con 13 unidades médicas de alta especialidad denominadas Centros de Atención Primaria de las Adicciones (CAPA) o Centros Nueva Vida, donde prestan gratuitamente sus servicios.

De acuerdo a las estadísticas, el género mayormente afectado por las adicciones son hombres con 44 nuevas detecciones y 4 en mujeres, que son parte de las 5 mil 767 nuevos diagnósticos de adicciones.

**Recuperado el 26 de abril de 2016 de:  
<http://www.elsoldemexico.com.mx/republica/193213-reporta-ssa-de-tabasco-aumento-en-adicciones>**

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 26 de abril de 2016.  
Número 78**

### **3. *En la mira de autoridades, bares de Guadalajara por la venta de alcohol y drogas a menores***

***(cronica.com.mx)***

Luego de que La Crónica de Hoy Jalisco publicara que nuestro estado ocupa el tercer lugar a nivel nacional en la ingesta de alcohol en los jóvenes; y que Guadalajara es considerada “foco rojo”, al tener una prevalencia mayor a la del país por el consumo de alcohol en estudiantes de secundaria; el ayuntamiento tapatío aseguró que tomará medidas al respecto, dijo el presidente de la Comisión de Vigilancia e Inspección Municipal, Marco Valerio Pérez Gollaz.

Ésta es la segunda ocasión que este negocio es clausurado, pues el 13 de diciembre pasado, fueron cerradas sus puertas ya que en su interior fueron sorprendidos varios menores de edad, además de que había personas en el exterior consumiendo bebidas embriagantes y se localizaron más de 15 bolsas plásticas pequeñas con residuos de droga.

Al ser cuestionado sobre los resultados de la Encuesta Nacional del Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y Otras Drogas; el regidor informó que se están tomando cartas en el asunto para atender dicha problemática.

**Recuperado el 26 de abril de 2016 de:  
<http://www.cronica.com.mx/notas/2016/957342.html>**

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 26 de abril de 2016.  
Número 78**

### ***4. Detienen a 37 personas en operativo alcoholímetro***

***([amqueretaro.com/](http://amqueretaro.com/))***

A través de un comunicado, se informó que un total de 37 conductores fueron detenidos por los policías del municipio de Querétaro durante el operativo Alcoholímetro, que se implementó el fin de semana en diversas arterias municipales.

El dispositivo se instaló de manera aleatoria y en total se aplicaron 331 pruebas de alcoholemia a conductores, de los cuales 37 resultaron no aptos para manejar, por lo que se les informó que serían remitidos al juzgado cívico.

***Recuperado el 26 de abril de 2016 de:  
<http://amqueretaro.com/queretaro/2016/04/24/detienen-a-37-personas-en-operativo-alcoholimetro>***

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 26 de abril de 2016.  
Número 78**

### ***5. Caen 25 conductores en el Alcoholímetro de Gómez***

***(elsiglodetorreon.com.mx)***

Durante el pasado fin de semana fueron 25 los conductores en estado de ebriedad detectados y detenidos durante el operativo del Alcoholímetro en Gómez Palacio, de acuerdo a lo informado por la Dirección de Tránsito y Vialidad.

El director de la corporación municipal, Ricardo Hamdan Huereca, dio a conocer que los filtros de revisión se realizaron sobre los bulevares Jabonoso, Rebollo Acosta y Miguel Alemán, aunque el próximo fin de semana podrían ser otros los puntos, a fin que los conductores no los evadan.

***Recuperado el 26 de abril de 2016 de:  
<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1218227.caen-25-conductores-en-el-alcoholimetro-de-gomez.html>***

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 26 de abril de 2016.  
Número 78**

### **6. Más de 700 detenidos van hasta ahora durante la FNSM**

***(aguasdigital.com)***

Aguascalientes, Ags.- Más de 700 detenidos por diversas faltas administrativas se registran en lo que va de la Verbena Abrileña, mientras que dentro del operativo alcoholímetro se registran más de 200 personas detenidas por manejar con aliento alcohólico o en estado de ebriedad.

En cuanto al operativo del alcoholímetro, en número de detenidos va en aumento, el fin de semana se detuvieron trece personas en estado de ebriedad y 18 con aliento alcohólico; de una revisión de 399 de personas revisadas en los diferentes puntos en donde se coloca el operativo del alcoholímetro.

A pesar de los esfuerzos de las autoridades con campañas preventivas y el mismo operativo contra los conductores que manejan en estado de ebriedad, todavía hay muchas personas que circulan en las calles habiendo tomado bebidas embriagantes poniendo en riesgo su vida y la de los demás sin temor alguno.

**Recuperado el 26 de abril de 2016 de:  
<http://www.aguasdigital.com/metro/leer.php?idnota=60059>**

---

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 26 de abril de 2016.  
Número 78

### ***7. Prende focos rojos el alcoholismo en la ciudad***

***([periodicocorreo.com.mx/](http://periodicocorreo.com.mx/))***

La SALAMANCA, Gto.- Dentro de las diez causas de mortalidad en Salamanca hay una diferencia de cinco casos en los homicidios dolosos del año 2014 al 2015; lo anterior de acuerdo a un balance realizado por el personal de la jurisdicción sanitaria en la entidad.

Además, el jefe de la unidad jurisdiccional en la entidad, Juan Jesús Martínez García indicó que de acuerdo al Consejo Nacional Contra las Adicciones la Conadic determinó que una de las ciudades con mayor alcoholismo en el estado es Salamanca. “Enfermedades del hígado, es una cuestión sentida ya que el Conadic nos determinó que una de las ciudades con mayor alcoholismo en el estado es Salamanca, tenemos que trabajar muy fuerte”, destacó.

***Recuperado el 26 de abril de 2016 de:  
<http://periodicocorreo.com.mx/prende-focos-rojos-el-alcoholismo-en-la-ciudad/>***

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 26 de abril de 2016.  
Número 78**

### ***8. En junio, carrera contra adicciones***

***(diariodecolima.com)***

TECOMÁN.- El 26 de junio se realizará la 13ª carrera contra las adicciones, en el marco del Día Internacional contra el Uso Indebido de las Drogas y el Tráfico Ilícito de Enervantes.

Lo anterior lo informó el presidente del Patronato del Centro de Integración Juvenil (CIJ), Carlos Izquierdo Espinal, quien recordó que la función de los CIJ es promover la prevención de adicciones.

Asimismo, dar tratamiento y realizar investigación científica en materia de adicciones, por lo que también para ese día habrá Feria de la Salud.

***Recuperado el 26 de abril de 2016 de:  
<http://www.diariodecolima.com/nota/2016-04-26-en-junio-carrera-contra-adicciones>***

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 26 de abril de 2016.  
Número 78**

### ***9. Nuestras niñas, niños y adolescentes son prioridad de atención***

***(periodicoexpress.com.mx)***

Con el objetivo de brindar una mejor atención a los niños, niñas y adolescentes de Nayarit, la presidenta del Sistema DIF Nayarit, señora Ana Lilia López de Sandoval, entregó una unidad móvil al Programa de Atención al Menor y Adolescente en Riesgo (PAMAR).

“El centro PAMAR es un lugar donde trabaja personal capacitado para rescatar a las niñas, niños y adolescentes que se encuentren viviendo alguna situación de riesgo, por lo que invito a la sociedad a que acuda a recibir atención oportuna”, dijo en entrevista.

El centro PAMAR brinda atención psicológica y talleres en las escuelas primarias y secundarias sobre los temas: embarazo en adolescentes, adicciones, derechos de la niñez, acoso escolar y explotación infantil. Además, ofrece cursos de cocina, música, baile moderno, corte y confección, y karate.

***Recuperado el 26 de abril de 2016 de:  
<http://www.periodicoexpress.com.mx/nota.php?id=304779>***

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 26 de abril de 2016.  
Número 78**

### **10. *Aprueban dictámenes en materia de Salud y Adicciones***

***(nuevodia.com.mx)***

Hermosillo, Son.- Los diputados integrantes de la Comisión de Salud aprobaron proyectos de dictamen de Decreto que reforma la Ley de Salud, con el propósito de impulsar la desinfección de alto nivel, y de la Ley de Salud Mental, para que se brinde atención a las personas con algún tipo de adicción a través de la Dirección General de Salud Mental y Adicciones.

La diputada Karmen Aida Díaz Brown Ojeda, a solicitud de la diputada María Cristina Gutiérrez Mazón, presidió los trabajos de la Comisión y sometió a consideración la iniciativa presentada por la diputada Gutiérrez Mazón, en la que propone reformar los artículos 101, fracción V, 102, 103, 110, 253, 254, fracciones III Bis al Artículo 273, todos a la Ley de Salud, en los que se establece la descontaminación microbiana, bacteriana o parasitaria, así como la desinfección y desinsectación de zonas prestadoras de servicios de salud.

Enseguida, la diputada Díaz Brown Ojeda puso a consideración de los miembros de la citada Comisión el proyecto de dictamen de la iniciativa presentada por la diputada María Cristina Gutiérrez Mazón, en el que propone la creación de la Dirección General de Salud Mental y Adicciones en sustitución del Servicio Estatal de Salud Mental, la cual, a diferencia de éste último órgano, no solo tendrá facultades en materia de salud mental, sino además atenderá problemas de adicciones.

***Recuperado el 26 de abril de 2016 de:  
<http://www.nuevodia.com.mx/Nota.aspx?p=12594>***

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 26 de abril de 2016.  
Número 78

### **11. Reapertura de dos hospitales concreta lucha contra adicciones: Claudia Pavlovich**

**(*elreporterodelacomunidad.com*)**

Como una forma concreta del impulso de su administración a la lucha contra las adicciones calificó la Gobernadora Claudia Pavlovich la reapertura de dos hospitales que son referentes en el tema, como son el “Carlos Nava” y “Cruz del Norte”, que además ofrece servicios a personas con padecimientos mentales.

Así lo señaló durante la reunión de evaluación del trabajo de la Secretaría de Salud, donde estuvo presente el titular de la dependencia, Gilberto Ungson Beltrán, y sus colaboradores en las distintas áreas, con quienes analizó los avances en los proyectos y planes estratégicos para que los sonorenses reciban la atención a la altura que merecen.

Entre los logros encontrados durante los primeros siete meses de su administración, la Gobernadora Claudia Pavlovich Arellano resaltó la reapertura del área de hospitalización del Centro de Higiene Mental Dr. Carlos Nava Muñoz, limpieza y descacharre del Hospital Psiquiátrico Cruz del Norte, 52 mil 884 consultas de salud mental y 32 mil 410 en la lucha contra las adicciones.

La Gobernadora del Estado reiteró su compromiso con ofrecer las oportunidades a jóvenes y adultos en prevención y combate a las adicciones y giró instrucciones al Secretario de Salud, Gilberto Ungson de profundizar en estas acciones.

En este encuentro se informó que en Sonora, de septiembre a la fecha, se han incorporado programas de psiquiatría itinerante, psiquiatría del adulto mayor, atención y prevención de adicciones y salud mental en

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 26 de abril de 2016.  
Número 78**

comunidades indígenas, atención a indigentes y programas de prevención del suicidio.

***Recuperado el 26 de abril de 2016 de:  
<http://www.elreporterodelacomunidad.com/vernoticias.php?artid=172400&tipo=%C3%9Altimas%20noticias&cat=17&relacion=elreporterodelacomunidad>***

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 26 de abril de 2016.  
Número 78**

### **12. *Busca SEJUVE combatir adicciones en Ramos: Carlos García Vega***

***(elheraldodesaltillo.mx/)***

Con el objetivo de prevenir el consumo del tabaco así como de drogas, la Secretaría de la Juventud en coordinación con el Municipio de Ramos Arizpe y los Centros de Integración Juvenil realizará a partir de este martes 26 de abril exámenes de espirometría en las preparatorias y escuelas técnicas de la localidad.

Carlos García Vega, Secretario de la Juventud del Gobierno del Estado de Coahuila detalló que desde antes de firmar la Alianza Contra Las Adicciones con los Centros de Integración Juvenil, dicha institución ya era un aliado para asesorarías en la materia. A su vez, felicitó la administración del alcalde Ricardo Aguirre Gutiérrez por estar siempre atento a la problemática de las y los jóvenes, donde prueba de ello es el Centro de Integración Juvenil que se construye en tal municipio.

“Iniciamos con los chicos del CECYTEC de Ramos Arizpe, donde a través de exámenes de espirometría que detecta la edad de los pulmones, encontramos jóvenes que ya traen graves problemas de salud. Siempre es mejor prevenir, porque después curar o detener una adicción es más difícil. Si no hiciéramos este tipo de actividades de prevención el número de jóvenes con problemas de adicción sería mayor”, comentó Carlos García Vega.

***Recuperado el 26 de abril de 2016 de:  
<http://elheraldodesaltillo.mx/2016/04/25/busca-sejuve-combatir-adicciones-en-ramos-carlos-garcia-vega/>***

---

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 26 de abril de 2016.  
Número 78

### **13. Arrancan jornadas contra adicciones en Corregidora**

**([amqueretaro.com/](http://amqueretaro.com/))**

Autoridades municipales de Corregidora iniciaron las jornadas contra las adicciones en las instalaciones del Centro de Bachillerato Tecnológico CBTis 118, donde además, presentaron el proyecto CELTA; que consiste en un simulacro de un accidente automovilístico con jóvenes que conducían a exceso de velocidad bajo estado de ebriedad.

En dicho simulacro se muestra como seis jóvenes de preparatoria se ven inmersos en un fuerte accidente donde tres de ellos pierden la vida por esta combinación entre el volante y el consumo de bebidas embriagantes.

Ahí, el titular del Consejo Estatal Contra las Adicciones, Guillermo Tamborrel, compartió que la zona metropolitana del estado aloja el mayor índice de consumo de alcohol, tabaco y drogas a nivel nacional, ya que el 49.1 por ciento de la ciudadanía lo consume, mientras que el 4.8 por ciento de los menores de edad de quinto y sexto año en primaria ya son consumidores en exceso.

**Recuperado el 26 de abril de 2016 de:**  
**<http://amqueretaro.com/queretaro/2016/04/25/arrancan-jornadas-contra-adicciones-en-corregidora>**

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 26 de abril de 2016.  
Número 78

### **14. A favor de la propuesta del presidente**

***(amqueretaro.com/)***

El titular del Consejo Estatal Contra las Adicciones (CECA), Guillermo Tamborrel Suárez, se dijo a favor de la propuesta hecha por el presidente de la república, Enrique Peña Nieto; que entre otros aspectos, promueve su uso medicinal y la portación máxima de 28 gramos de marihuana para consumo personal.

“Yo coincido con el Presidente. Me parece que es una buena iniciativa el abrir la puerta al uso medicinal; me parece muy atinado. Lo hemos podido constatar, la marihuana tiene sustancias o partes de sus componentes son positivos, no en sí toda la yerba, pero sí tiene elementos que son positivos que deben ser aprovechados como medicamento, y ahí estamos totalmente a favor”, indicó.

Refirió que, en su calidad de senador -hace algunos años-, se realizó un análisis donde se reflejó que 5 gramos era suficiente, sin embargo, señaló, con este nuevo planteamiento se sigue respaldando esta iniciativa para uso medicinal.

El titular de CECA aseguró que los opositores a esta iniciativa atribuyen esta portación con la comercialización, sin embargo dijo que las cifras reflejan que no necesariamente son personas ajenas o desconocidas las que dotan de estas sustancias a los menores.

***Recuperado el 26 de abril de 2016 de:  
<http://amqueretaro.com/queretaro/2016/04/26/a-favor-de-la-propuesta-del-presidente>***